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星报讯（记者张健） 作为“十

二五”开局之年的2011年，我省社会

保障“安全网”编织得有声有色。

保障“网”飞速编织

2011年 8月 12日，芜湖市三

山区居民蒋翠玲终于享受到养

老保险这张社会保障网的“呵

护”。蒋翠玲此前在该市一家轧

花厂从事临时工工作，工作期间

一直未参加养老保险。为了解

决像蒋翠玲一样未参保的 2 万

余人的养老问题，芜湖市出台政

策，将其纳入企业职工养老保险

范畴，解决了这部分未参保集体

企业退休人员和家属工、临时工

等养老保险历史遗留问题。

保障“羽翼”全覆盖

2011年7月1日，随着我省城

镇居民社会养老保险试点在67

个县（市、区）开始实施，标志着

在制度层面上，养老保险制度实

现了全覆盖。农村的农民、城镇

的职工和城镇无业人员这些社

会主要群体都有了对应的参加

养老保险的渠道。今年，这项原

定于2020年实现“全覆盖”的制

度就有望提前实现。

我省有的地区，保障之网更

是伸向流动群体。记者了解到，

从 2011 年 7 月 1 日起，合肥建筑

业农民工也将享受工伤保险，建

筑施工企业应依法为职工参加

工伤保险缴纳工伤保险费，鼓励

企业为从事危险作业的职工办

理意外伤害保险，支付保险费。

星报讯（聂扬飞） 2 月 6 日

下午，省“两会”宣传组召开工作

会议，对省十一届人大五次会议、

省政协十届五次会议的宣传报道

工作进行动员部署。会议要求，

以饱满的工作热情、良好的精神

风貌和务实的工作作风，全力做

好“两会”宣传报道，为“两会”圆

满成功作出积极贡献。

会议指出，今年的省“两会”

是在全省上下深入贯彻落实党

的十七届六中全会和省第九次

党代会精神、实施“十二五”规划

承上启下之年召开的一次重要

会议。认真做好“两会”的宣传

报道，对于统一全省人民思想，

凝聚各方共识，进一步动员和激

励全省广大干部群众，奋力开创

打造“三个强省”、建设美好安徽

的新局面，具有十分重要的意

义。参加“两会”宣传的各新闻

单位、全体同志要充分认识所担

负的重大政治责任，把“两会”宣

传报道作为当前新闻宣传工作

的中心任务，努力做到思想认识

到位，工作措施到位，组织落实

到位，确保顺利完成各项宣传报

道任务。

会议要求，各新闻单位要坚

持团结稳定鼓劲、正面宣传为

主，及时、准确、全面、生动地报

道“两会”盛况。要把握宣传基

调，精心策划，突出重点，深入

挖掘，努力使“两会”宣传主题

鲜明、内容鲜活、丰富多彩。要

不断改进宣传报道的方法、手

段和形式，创新话语体系，提升

报道水平，不断增强“两会”宣

传 的 吸 引 力 和 感 染 力 ，为“ 两

会”胜利召开营造团结、民主、

求实、奋进的良好舆论氛围。

省“两会”宣传组负责同志和

参与“两会”宣传报道的40多家新

闻单位、近 200 名记者参加了会

议。

省“两会”宣传组工作会议要求

精心组织报道营造良好氛围

星报讯（记者 何曙光 祝

亮） 记者从昨日下午召开的

省“两会”宣传组工作会议上获

悉，省政协十届五次会议、省十

一届人大五次会议分别将于2

月 10 日、11 日在肥隆重召开。

此次，本报将派出 6 名骨干记

者全程参与省两会，第一时间

向读者传递大会信息。

本报省“两会”专题系列报

道“龙腾江淮”已于 2 月 1 日正

式与读者见面。

两会期间，还有一些栏目

将陆续推出：“权威发布”将向

读者传递来自会场当天的最

新动态消息，解读《政府工作

报告》等各重要报告；“高端访

谈”将对话主要城市书记、市

长，主要省直厅局负责人，知

名大企业掌门人，从读者关心

的话题中寻答案；“热点透视”

将选择代表、委员的热点建

言，结合市民反映的情况，展

开讨论……

星报讯（记者 祝亮 何曙

光） 一年一度的安徽省“两

会”大幕即将拉开，您在生活中

是否遇到烦心事想和人大代

表、政协委员聊聊？您对物价、

医疗、教育等民生问题有哪些

期待或建议？这一年，您将关

注什么、期望什么？ 为了给您

一个参与的平台，今日起，本报

“两会说吧”栏目正式开栏，届

时开通的“两会民意箱”将通过

电话接访、开通官方微博、电子

信箱等形式将市民的建议第一

时间带到两会现场，并将安排

您对今年两会期间人大代表、

政协委员关注的社会热点问题

进行讨论，欢迎您前来参与观

点大PK。

如果您在工作、生活中遭

遇了难处，或者您对我省经济、

文化等方面建设有什么好的意

见和建议，请拨打本报特别为

您 开 通 的“ 两 会 热 线 ”

0551-5223765。与此同时，本

报官方微博（http://weibo.com/

scxb）即日起也公开征集“微提

案”、“微建议”，网友朋友们也

可以将自己关心的民生话题等

通过微博发给我们，即编发微

博＠市场星报，您的“微提案”、

“微建议”就有可能被带上“两

会”，亲，您的话也可能随时带

给人大代表和政协委员！另

外，会议期间，您还可以将具体

问题通过电子邮件发送至本报

“两会”报道组记者专用邮箱

hema135@163.com进行留言，参

会记者将带着您的选题采访相

关权威专家，为您答疑解惑。

大别山区由于战争创伤，生存

条件较差，自然灾害频发，基础设

施相对落后，经济社会发展水平较

低。驻鄂豫皖的全国政协委员对

大别山扶贫开发工作调研显示，

2007 年至 2010 年，43 个老区县

（市、区）生产总值年平均增速大大

低于三省同期的平均水平，人均生

产总值均处于本省的下游水平，农

民和城镇居民人均收入均低于全

国和三省平均水平。

因此，三省全国政协委员认

为，要实现大别山区尽快振兴发

展，保持大别山区社会稳定，必须

把扶持大别山革命老区的振兴发

展上升为国家战略，采取更加有力

的扶持措施，帮助大别山区摆脱

“发展塌陷”。

建言缘由：

主要经济指标已成鄂豫皖“塌陷区”

省“两会”将于本月10日、11日召开

星报把您的声音带到省“两会”

消息

互动

我省精心“编织”社保安全网

大别山区横跨鄂豫皖三省。革命战争年代，这里有 200 多万人投

身革命，诞生了多支红军主力部队。但如今，该地区经济社会发展长期

滞后……

“一般发展带不动、常规政策难奏效。振兴大别山区应该上升为国

家战略！”随着全国政协十一届五次会议即将举行，日前，记者看到一份

由湖北方面草拟，我省做了个别补充、修改后的提案草稿，最终或将由

驻鄂豫皖三省部分全国政协委员以联名的方式提交上会。

鄂豫皖三省全国政协委员欲联名提案

呼吁将振兴大别山区
上升为国家战略区划

除了政协委员们将积极建言

献策外，三省的政府部门也在大别

山区发展积极谋划。我省发改委

就表态，向国家争取设立“大别山

生态文明示范区”。“该区的设立可

加大基础设施建设和公共服务投

入；加强环境保护和修复，重点支持

发展旅游、林业、特色农业和林产品

加工等。”

省发改委副主任孔晓宏介绍

说，大别山生态文明示范区可定

位为中部地区生态环境资源产业

化的先行试验区、华东地区一流

的生态休闲度假旅游目的地、为

长三角地区提供优质有机农业产

品和生产基地。

相关部门：

我省希望设立大别山生态文明示范区

鄂豫皖三省之间在协调、配合

上存在一定困难，缺乏自上而下的

统一领导和协调指挥，没有统一的

组织机构、工作制度和建设规划，具

有很大的松散性和局限性，且措施

不统一、步调不整齐、难以形成合

力，影响了各项政策的效率。同时，

在国家层面上缺乏统一的配套政策

支持，各地还是一个项目一个项目

地争取，项目建设难以发挥最大效

益，工作力度难以达到理想效果。

基于此，草稿中建议将振兴

大别山区作为国家战略，这样既

体现三省之间的相互协调、积极

配合，又突出国家层面的统一领

导。有利于大别山区在国家战略

的统一部署下，整体联动，构建大

区域、大扶贫、大发展的格局，推

动大别山革命老区尽快实现脱贫

致富奔小康。

三省建议：

将振兴大别山区上升为国家战略

记者 祝亮


